

Granada Hoy

www.granadahoy.com

Policías y bomberos emprenden con protestas en el Ayuntamiento la **batalla** contra la ampliación de la jornada laboral decretada por el Gobierno **P10**



La séptima edición del **Salón del Manga** se muda al centro comercial Kinépolis para captar nuevos públicos y reforzar su vertiente participativa y didáctica **P44**

26-28 DESENCUENTRO EN MADRID ENTRE EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO Y EL DE LA GENERALITAT /EDITORIAL PÁGINA 2

Rajoy dice 'no' y Mas aumenta la presión



Frío recibimiento en la Moncloa
El guión se cumplió y Rajoy se cerró en banda a las pretensiones financieras de Mas.

● La presidente catalán entierra el Pacto Fiscal y anuncia "un proyecto nuevo" con horizonte electoral

● Alivo en la Junta por la negativa del Gobierno a establecer un trato de favor

23 LAS ASEGURADORAS MANTIENEN QUE NO COLOCABAN A NINGÚN INTRUSO



El 'conseguidor' de los ERE: "No soy el peregil de todas las salsas"

● El ex sindicalista Juan Lanzas se niega a declarar ante la comisión de investigación

Juan Lanzas, ayer, durante su comparecencia en la comisión.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

12-13 DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA PROVINCIA

Sebastián Pérez sitúa a Robles como su hombre fuerte en la Diputación

● Remodelación de gobierno para descargar de trabajo a Luisa García Chamorro y reforzar el área de Turismo

HOY **Sup** POR 0,90€ MÁS

MAÑANA **PLUMAS ESTILOGRÁFICAS**
Llévese la pluma expresionista

POR SÓLO **1'50€**

6-7 MOVILIZACIÓN EN LA UNIVERSIDAD

Motín en las aulas: la UGR amenaza con no empezar el curso

● Alumnos, profesores y PAS se unen contra los recortes del Gobierno

MARÍA Dolores de Cospedal, ya me imagino que sabrán quién es, ha declarado recientemente, con la misma solemnidad con que de niña debió renunciar a Satanás, a sus pompas y a sus obras, que Griñán, Presidente de la Junta de Andalucía, es un izquierdista radical porque se ha quejado de que Rajoy esté intentado, por la vía de la asfixia económica, lo que no pudo conseguir por la vía de las urnas en las pasadas elecciones autonómicas; cortarle la cabeza al Presidente o, si no pudiera ser, partírla por lo menos las piernas a hachazos que, para el caso, viene a ser lo mismo. Y no es que me esté inventando conclusiones sanguinarias o que esté sacando deducciones aventuradas el señor Presidente en su queja, es que para confirmar la hipótesis, otro bien templado personaje popular, el alcalde de Se-



villa y Secretario General del PP andaluz, ya saben, el del Metro de Sevilla, en el rancio tono monacal que le caracteriza, reivindicaba hace

unos días que lo que Andalucía necesita es un “rescate político” que, no se a ustedes, pero a mí me suena a subversión del orden constitucional, más o menos a la altura de su título VIII que, para qué nos vamos a engañar? nunca le ha gustado un pelo al siempre dialogante PP.

Como me falla la memoria y hasta mis hijos suelen decir que me repito, no sé si les he contado ya que a mí me da la impresión de que el objetivo de una buena parte del PP en la actualidad no es el de gobernar España pensando en el futuro, ni siquiera en su futuro, que sería cosa más de entender, sino el de gestionar una parte del pasado con la que se sienten manifiestamente incómodos: la transición democrática y, por eso, ahora que pueden, sueñan con volver el calendario al 20 de noviembre del año 1975 y corregir algunos capítulos absolutamente inaceptables de aquella

parte de la historia. Entre otros, el que otorgó un Estatuto de Autonomía a Andalucía contra todo pronóstico de la derecha española, fuese la mesetera o fuese la periférica que no recuerdo yo, ya saben mi mala memoria, a los vascos o catalanes echando una mano a los andaluces en aquella batalla que peleamos y ganamos solos.

Los insultos, descalificaciones, chantajes y no sé cuantas cosas más que el gobierno de la nación y todo la derecha, incluida la catalana, dedican a Andalucía, con perseverancia de memos, han alcanzado su momento de mayor brillo, en la presión de Rajoy sobre los bancos para que no financien con sus préstamos, como ha sido habitual, a la Comunidad Andaluza y entregarla así, atada de pies y manos a los designios de Montoro. Y mientras, dice Cospedal que Griñán es radical.

LA MIRADA URBANA



MARIAN M. MONTESINO/ EFE

Colaboración público-privada para ganar congresos

El presidente del *Spain Convention Bureau* (SCB) y alcalde de Granada, José Torres Hurtado, destacó ayer en la inauguración en Zamora del III Foro MICE, el valor promocional y económico del turismo de reuniones en España. Además, ofreció al Gobierno la máxima colaboración para potenciar es-

te “producto” dentro de la ‘Marca España’ y en el marco del Plan Nacional Integral de Turismo. Torres Hurtado expresó la necesidad de apostar por una efectiva colaboración entre las Administraciones y la iniciativa privada para continuar con el crecimiento del turismo de reuniones en España.

LAPIDARIO

Otras armas para el debate

SON más que conscientes de que la ciudadanía quiere soluciones, hechos sobre la mesa y realidades, pero los políticos parecen empeñados en seguir utilizando los reproches como arma fundamental cada vez que se sientan a debatir. Y es que las buenas intenciones y el ánimo de consenso con el que entran a los salones de plenos se esfuman a las primeras de cambio. ¿Y si probaran a organizar un pleno en el que estuviera prohibido recurrir al ‘antes’, ‘durante su gobierno’, y al mítico ‘y usted más’? Una suerte de pacto tácito en el que sólo haya propuestas constructivas que piensen en el ciudadano. Ayer, el portavoz del PP en la Diputación, José Torrente, decía en el pleno sobre el estado de la provincia que “no hay ningún camino fácil si se quiere cruzar en solitario”. y Gerardo Sánchez apuntaba que tenderán la mano a sus rivales “aunque se nos quede dormida”. Pues eso, que además de la teoría, en la que todos están de acuerdo, sería deseable que dieran un paso más y la pusieran en práctica. Igual hasta funciona.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com



TRIBUNAL
Enterrada la causa de la fosa de Lorca

La Magistrada Aurora Fernández dictó un auto de sobreseimiento libre con el que se archiva el proceso para investigar los crímenes del franquismo abiertos por el juez Baltasar Garzón en 2008 al considerar que los hechos objeto “no son constitutivos de delito”.



TRANSPORTE
Los granadinos se guardan el bonobús

Los autobuses de Granada permitieron durante dos horas (de 17:00 a 19:00) el transporte gratuito el pasado día 19 con motivo de la celebración de la Semana Europea de la Movilidad Sostenible algo que sorprendió grandemente a sus viajeros.



UNIVERSIDAD
2.000 erasmus estrenan la UGR

El Parque de las Ciencias acogió el 19 de septiembre el acto oficial de bienvenida a los más de 2.000 estudiantes internacionales de la Universidad de Granada en este primer cuatrimestre, a los que se sumarán otros 1.000 en el segundo.

MOTÍN EN LAS AULAS Acciones contra la política educativa del Gobierno en la UGR

Profesores, alumnos y personal administrativo acordaron ayer las medidas a adoptar en la Facultad de Ciencias.

MARÍA DE LA CRUZ

La Universidad encara los recortes con amenazas de paros y encierros

Más de 450 personas entre estudiantes, profesores y empleados del personal de administración celebraron ayer una asamblea en la Facultad de Ciencias para acordar un programa de movilizaciones

Belén Rico / GRANADA

La Universidad está recuperando el espíritu reivindicativo que antes siempre la había caracterizado. Aunque las últimas movilizaciones sociales no habían tenido como escenario de los primeros actos las aulas sino las plazas, el aguijón de los recortes está despertando a alumnos, profesores y personal administrativo, que celebraron ayer la primera reunión conjunta en el vestíbulo de la Facultad de Ciencias.

Más de 300 personas se dieron cita en el vestíbulo a las doce de la mañana, aunque finalmente la reunión se trasladó media hora después al aula magna de la Facultad, donde se celebró una asamblea para acordar las medidas que se van a adoptar de cara al inicio del nuevo curso académico.

Aunque finalmente se optó por posponer esta decisión, los tres sectores de la UGR representados en esta asamblea se plantearon la posibilidad de no iniciar las clases la semana que viene, como está previsto.

Finalmente, esta medida, la más radical, ha quedado postergada hasta que se celebre la próxi-

Javi Castillo

Representante de los alumnos



“La reforma supone que algunos compañeros se han quedado ya fuera de la Universidad”

Jorge Casillas

Representante del profesorado



“Se creará una generación perdida de investigadores. Los primeros afectados son los ayudantes doctor”

Pablo Fernández

Secretario de Organización de CTA



“Hay que secundar el encierro en el Rectorado como medida contra los recortes”

Manuel Hidalgo

Secretario del CTA



“Pedimos la dimisión del vicerrector de Recursos Humanos de la Universidad”

ma asamblea, el viernes de la semana que viene.

Jorge Casillas, portavoz de la Plataforma UGR contra los recortes, explica que a pesar del éxito de asistencia de la asamblea que se celebró ayer, para realizar un

paro académico es necesario llegar a más profesorado y estudiantes para que sea una decisión más generalizada. “Hemos decidido informar en las aulas tanto el profesorado a los estudiantes como estos a los profesores sobre las ra-

zones que nos llevan a proponer este paro académico”.

Aunque finalmente en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias se dieron cita casi 450 personas, según los sindicatos, hace falta lograr un mayor apoyo en una insti-

tución compuesta por más de 2.200 trabajadores del PAS (Personal de Administración y Servicios), 4.000 miembros del PDI (Personal Docente e Investigador, y 56.000 estudiantes.

Tras esta primera semana en la

REACCIÓN

La Asociación de Memoria Histórica recurre al archivo de la causa Lorca porque "la Ley de Amnistía está fuera de la legalidad"

**INSTITUCIÓN PROVINCIAL**

La Diputación remodela sus áreas de gestión y convierte a José Robles en el hombre fuerte de Sebastián Pérez

Más carga a los profesores y menos calidad

"Queremos que el rector se pronuncie de forma clara y contundente contra los recortes", solicitó ayer Jorge Casillas, el portavoz del movimiento. El profesor de la UGR pide que el rector de explicaciones porque, "dentro de la poca flexibilidad que deja el Real Decreto", que obligará a algunos

profesores a aumentar su carga docente hasta un 33% o reducirá la oferta de empleo público en la Universidad, todavía queda un margen de maniobra. "Esta medida va a crear una generación perdida de investigadores. En la Universidad todas las promociones se realizan concursando y no

se podrán convocar. Por ejemplo, el colectivo de la categoría de Ayudante doctor se verá seriamente perjudicado", quien señaló que al final todas esas medidas repercutirán en la calidad de la enseñanza, pues aumentará la ratio profesor alumno a la vez que aumentan las tasas.

que se llevará a cabo una fase más "informativa", se celebrará la nueva asamblea que está convocada concretamente para el próximo viernes a las 10:00 en el Hospital Real.

Allí se valorarán también una veintena de propuestas de acciones que por falta de tiempo -la asamblea se prolongó hasta casi las tres de la tarde- no se pudieron aprobar ayer. "Hay que considerarlas adecuadamente, pero se plantearon medidas como dar las clases en la calle", explicó Casillas. El representante del colectivo de estudiantes, Javier Castillo, explicó que además de empezar "los 20 primeros veinte minutos de las clases haciendo asambleas sobre las consecuencias de los recortes", entre la veintena de actividades de protesta también se están planteando "saturar el sistema pidiendo todos beca, alteraciones de matrículas... apoyar la la marea verde o buscar la coordinación con otras plataformas".

Lo que sí está ya fijado es la realización de un encierro el próximo viernes por la tarde en el Hospital Real que está previsto que se prolongue hasta el acto oficial de inauguración del curso académico, el próximo lunes 1 de octubre, fecha para la que también está previsto realizar alguna medida de protesta, posiblemente una concentración según fuentes de la Plataforma.

El personal de administración servicios está celebrando desde hace días paros en las puertas de las facultades a las 10:00 de la mañana. Ayer la asamblea acordó que los estudiantes y el profesorado se sumen también a estas medidas de protesta.

También se celebrará un claustro extraordinario el próximo 8 de octubre tras la petición que esta plataforma realizó el pasado mes de junio. Fue un mes antes cuando se dieron los primeros movimientos contra las medidas de ahorro propuestas por el Gobierno para los centros Universitarios. El día 22 de mayo el profesorado organizó la primera asamblea contra los recortes, que contó con la asistencia de 180 profesores, a la que progresivamente se ha ido sumando el personal del PAS y los alumnos hasta formar un bloque unido en esta plataforma.



La cita era ayer por la mañana en el vestíbulo de la Facultad de Ciencias. MARÍA DE LA CRUZ

ESTADÍSTICAS DE SELECTIVIDAD

Fuente: Universidad de Granada



Grupo y sexo	Hombres	Mujeres	Totales	Cifra	Porcentaje
Años anteriores	39	56	Matriculados	1623	
Bachillerato	569	614	Aptos	974	73,73%
Ciclos formativos	13	9	No aptos	347	26,27%
Mejoras	124	199	Presentados	1.321	81,37%
total de alumnos	745	878	Matrícula Fase Especial	1.412	87%

El 73% de los alumnos pasa la Selectividad en septiembre

De los 1.623 alumnos matriculados en la convocatoria, lograron el aprobado más del 70%, dos puntos menos que en 2011

B. R. / GRANADA

El 73% de los estudiantes de Granada que realizaron las pruebas de acceso a la universidad en la convocatoria extraordinaria de septiembre la semana pasada ha superado con éxito los exámenes, según informó ayer la UGR. Aunque el porcentaje ha caído dos puntos respecto a la misma convocatoria del año anterior, de los 1.623 alumnos que se matricularon en Selectividad este mes -aunque sólo se presentaron finalmente 1.321- un 73,73% ha conseguido aprobar.

Concretamente, de los 1.321 alumnos que realizaron las pruebas de la Fase General, 974 se han calificado como aptos, quedando el de suspensos en un 26,27%.

Además, 1.412 de esos más de 1.600 estudiantes, se inscribieron para realizar las pruebas de la Fase Específica, lo que supone el 87% del total.

En cuanto a la nota, la media fue de 4,845 aunque la del expediente alcanzaba el 7,81, lo que hace una media de nota de acceso a la Universidad de 5,689.

De forma más detallada, el grueso de los alumnos presentados en la convocatoria extraordinaria provenían del Bachillerato (1.183), de los que han logrado aprobar justo el 73%;

En esta ocasión ha subido el

número de estudiantes que se examinaron para mejorar la nota, 323 frente a los 55 del año anterior -de los que han aprobado en un 96%- . También ha crecido la cifra de los que repetían de años anteriores, 95 frente a los 68 de años anteriores, con un 67% de aptos.

En cuanto a grupos y sexo, el número total de mujeres participantes es mayor que el de hombres: 878 frente al 745 de varones. Sin embargo, el porcentaje de varones que logró el aprobado fue mayor: 75,12%

AUMENTO

Ha subido el número de estudiantes que se examinaron para subir la nota: de 55 a 323

alumnos frente al 72% de alumnos. En contrapartida, la nota media alcanzada por ellas en Selectividad fue de 8.26 y el de ello casi un punto menos, 7,32.

Aunque el coordinador de Relaciones con los Centros de Enseñanza Secundaria (Creces) trató de tener acceso a la información ayer, finalmente hoy se harán públicas el listado de centro y el número de plazas que están disponibles para los alumnos que ha participado en esta convocatoria extraordinaria de septiembre.

Vivir en Granada



LO MÁS
DESTACADO

'Ciencia en la calle' para fomentar la inversión

El Paseo del Salón de la capital granadina se convertirá en un espacio científico a partir de las 18:30 horas de esta tarde. La propuesta *Ciencia en la calle ¿qué pierdes tú si se pierde la Ciencia* esta organizada por el Instituto de Astrofísica de Andalucía que busca concienciar a la sociedad de la inversión en este área.

MUESTRA

● La sede de la Fundación Euroárbore de Altos Estudios de Granada acoge la exposición *Espera* del artista palestino Naser Jawabra a las 19,00 horas.



Perspectiva social en la obra de Marcelo Magnato

El pintor italiano Marcelo Magnato presenta en la Galería de Caja Rural de Granada una exposición de oleos de gran formato que pretenden mostrar la frivolidad y superficialidad premominante en nuestra sociedad y la sensación de eternidad de la naturaleza. Hasta 17 de octubre de 19.00 a 21.00 horas.

El día por delante

21 viernes
Envíanos tus convocatorias a cultura@granadahoy.com

Convocatorias

GRANADA

Los jardines de Sorolla

El encuentro de Joaquín Sorolla con Andalucía y la influencia que ejercieron en él los patios y jardines árabes de algunos de sus rincones, en especial de la Alhambra, centran una exposición que reúne casi medio centenar de obras de su faceta más modernista. Bajo el nombre 'Sorolla. Jardines de luz', la exposición está compuesta por 45 cuadros procedentes del Museo Sorolla (23) y de instituciones y colecciones privadas de todo el mundo (22), algunas de las cuales se exponen al público por primera vez.

● Museo de Bellas Artes del Palacio de Carlos V.

'Titeres. 30 años de Etcétera'

El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición *Titeres. 30 años de Etcétera* en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal' en los años veinte.

● Parque de las Ciencias.

'A la luz de la seda'

El Museo de la Alhambra junto a la Fundación Lázaro Galdiano de Madrid da a conocer al público la exposición *A la luz de la seda*, una muestra de tejidos e indumentarias realizados durante la España musulmana. Las telas nazaries se presentan acompañadas de piezas como arquetas de marfil o joyas de la época. La exposición incluye también otras

piezas del Instituto Gómez Moreno de la Fundación Rodríguez-Acosta. Además, la instalación de monitores y las imágenes de lata definición que proyectan, la muestra se puede observar con inmejorable calidad y sin perder detalle. La exposición se visita de miércoles a sábado entre las 8:30 y las 20:00 horas y los domingos y martes sólo en horario de mañana. Los lunes permanece cerrado.

Jesús Conde

La Casa de los Pisa, sede del Archivo Museo San Juan de Dios acoge, durante todo el verano la exposición 'Los espacios olvidados' de Jesús Conde, en la que el pintor malagueño afincado en Granada ha retratado los rincones más parecidos de ciudades como Granada, Tetuán o Xauen y paisajes de la Alpujarra. Conde quiere demostrar con ello la similitud entre lugares que están en distintos continentes pero que tienen un pasado común.

● Museo de la Alhambra.

Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09:00 a 14:00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● Palacio de Carlos V.

'Paisajes de Granada'

La sala de exposiciones de la Fundación Rodríguez Acosta acoge la muestra Paisajes de Granada 2012, realizada en colaboración y patrocinio de la Agencia Andaluza de Instituciones Culturales de la Junta de Andalucía.

● Fundación Rodríguez Acosta.

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera lvichera@gruposjoly.com

Albóndigas ligeras de perca

Para cuatro personas:

500 grs de perca en filetes ■ 3 claras de huevo ■ ralladura de piel de limón ■ unos tallos de cebollino fresco ■ nuez moscada ■ una pizca de pan rallado ■ sal y pimienta negra molida

Para la salsa:

Una cebolleta ■ caldo de pescado ■ una yema de huevo ■ 2 cucharadas de nata ■ una cucharada de harina ■ unas gotas de zumo de limón ■ unas hebras de azafrán ■ una cucharada de mantequilla ■ aceite de oliva

● Antes de preparar la salsa, montar las claras a punto de nieve fuerte, con una pizca de sal. Triturar el pescado con el cebollino y la ralladura de piel de limón y volcar en un cuenco.

● A continuación, incorporar una pizca de nuez moscada, sal y pimienta negra molida y trabajar con un tenedor. Poco a poco, incorporar las claras montadas y cuando todo quede bien trabado, si no está muy consistente, añadir una pizca de pan rallado. Tapar con film y dejar en el frigorífico.

● Para la salsa, calentar la mantequilla con un hilo de aceite de oliva y pochar la cebolleta muy picada, con las hebras de azafrán, a fuego muy suave.

● Cuando se ablande, espolvorear la harina y tostar bien. Vamos añadiendo el caldo templado, sin dejar de mover para que no se formen grumos. Agregar unas gotas de zumo de limón, triturar y dejar al fuego.

● Formar las albóndigas y echarlas en la salsa, con cuidado de que no se amontonen. Cocer todo junto quince minutos a fuego suave.

● En el último momento, incorporar las dos cucharadas de nata mezcladas con la yema y sacudir la cazuela. Servir con unos fideos chinos de soja o de arroz. En el último momento, incorporar las dos cucharadas de nata mezcladas con la yema y sacudir la cazuela. Servir con unos fideos chinos de soja o de arroz.

Vinos de Granada

Nombre de la bodega	BODEGAS CAIVENTE
Nombre del vino	CAIVENTE GUINDALERA BLANCO
Añada del vino	2010
Tipo de uva	BLANCA
Varietalidad de la uva	MOSCATEL
Contacto de la bodega	info@bodegashcaivente.com - Tlf: 958 64 41 79
Observaciones	Amarillo pajizo brillante. Aroma frutal, hierba fresca y notas florales. Sabor fresco e intenso. Sabor en boca seco, con buena consistencia. Muy fresco, agradable y con carácter volátil. Sabores y espesores. Final frutal, con notas cítricas y muy ligero amargo.



Cocina en la blogosfera blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy

LA RECOMENDACIÓN

Cierre de temporada

Popescu, una vez más

El Cabaret Popescu celebra esta noche a las 21:30 horas en el Centro Cultural Caja Granada Memoria de Andalucía, el éxito de su espectáculo durante el periodo estival con una última actuación fuera del programa oficial. Más de 2.500 espectadores han disfrutado de la compañía de Laví e Bel y la cocina del restaurador vasco Álvaro Arriaga. Un triple espectáculo lúdico, cultural y gastronómico que despide temporada con un éxito rotundo entre un público agradecido con la música, el humor y la cena.



El cabaret Popescu.

Un recorrido por el diseño en el Parque de las Ciencias

El Pabellón del Legado Andalusi en el Parque de las Ciencias acoge un recorrido por 35 proyectos, resultado del trabajo de 67 diseñadores que durante diez meses han convivido en *Estación diseño*. Se trata de una exposición multidisciplinar que recoge proyectos de audiovisuales, web, 3D, editorial, gráfico, moda, interiorismo e ilustración y comic.

MÚSICA

● El rockero Bruno Bonarisco actuará a las 22:00 horas en la sala La Tertulia para presentar las canciones de su primer disco en solitario *El antídoto*.



Conferencia de René Pita sobre el terrorismo químico

El profesor del Departamento de Defensa Química de la Jefatura de Defensa y colaborador honorífico de l área de Toxicología de la Universidad Complutense de Madrid, René Pita, ofrecerá la conferencia *Amenaza química del terrorismo yihadista*, estatarde a las 16:00 horas, en el edificio Mecenas de la Universidad de Granada.

FLAMENCO

● A las 22:00 horas de esta noche El Taller Vimaambi se convertirá en el escenario del espectáculo flamenco Raiz y Duen-de basado en el libro *El Jinete del Viento*.

CASARES
(Málaga)

Desde **69.900€***

RODEADA DE CAMPOS DE GOLF

Casares Green

- En la Bahía de Casares.
- Amplios apartamentos de 2 y 3 dormitorios y grandes terrazas.
- Jardín y piscina comunitarios.
- Garaje y trastero incluidos.

Descuento de 9.000 € de la campaña Viviendas & Playa ya aplicada.

902 333 131 • solvia.es

SOLVIA

Soluciones Inmobiliarias

'Tesoros de Granada'

CajaGranada ofrece una selección de los fondos del Museo Arqueológico de Granada, en la que se exhibe casi un centenar de piezas, pertenecientes a diferentes épocas, desde la Prehistoria hasta el siglo XV. Como ejemplo, la lámpara de Medina Elvira, de época emiral (siglos VIII o XIX) y una Venus romana (siglos III - IV) que fue encontrada en las termas de Lecrín, entre otras piezas destacadas

● **Centro Cultural CajaGRANADA Memoria de Andalucía.**

Bronces califales

El Museo de la Alhambra alberga la exposición Bronces Califales. Una reunión de series conservadas por el Museo Arqueológico de Granada y procedentes de la Fundación Carlos Ballesta. Se trata de una buena oportunidad para comparar variantes decorativas sobre piezas de un mismo uso como patas de apoyo, arquetas o braseros. La exposición se podrá visitar de miércoles a sábado de 8:30 a 20:00 horas así como los domingos y martes únicamente en horario de mañana, de 8:30 a 14:30 horas.

● **Museo de la Alhambra.**

'Doblas nazaries'

El Museo de Bellas Artes se exhibe la muestra Doblas nazaries, una exposición de las monedas recientemente encontradas por el Patronato del monumento. Se trata de una serie de doblas pertenecientes al siglo XIV, época del sultanato de Yusuf I. Vi-

sitas de miércoles a sábados de 8:30 a 20:00 horas, domingos y martes por la mañana.

● **Palacio de Carlos V.**

'Piel cromática'

La sala cultural Rey Chico inaugura nueva temporada con la exposición *Piel Cromática* de la artista granadina Fátima Doña Molinero. Una muestra de 37 cuadros que realizan un repaso por la trayectoria de la artista, sus diferentes temáticas y técnicas. El color, es una constante en toda la muestra de la joven pintora que se dedica al arte desde pequeña y de manera profesional desde su formación académica universitaria. La muestra puede visitarse hasta finales de septiembre.

● **Huerta de San Vicente.**

'Arte postal'

La muestra que se puede ver hasta el próximo 5 de octubre consiste en un conjunto de casi 300 postales, un centenar de ellas firmadas por el artista Moreno, que suspendidas del techo forman una nube configurando una tormenta de ideas. Cada sobre de esta instalación contiene palabras e imágenes que ejemplifican la idea de poesía visual. Mensajes ricos en su diversidad: surrealistas, absurdos o de crítica social que inducen al visitante a salir de la muestra con una sensación totalmente distinta a la de la entrada.

● **Arrabal & Cía**

LA LUPA

Por Pilar Constán



Granada al pedal celebra la XV marcha 'Mejor en bici-Vía libre al tranvía'.

GRANADA HOY

Una **marcha** ecológica por la ciudad de la Alhambra

La previsión meteorológica prevé que este domingo será un día soleado con una agradable temperatura. Parece que el tiempo invita a dejar en casa el coche y a pasear en bicicleta, disfrutando de los últimos resquicios del verano.

Esta reivindicación es la que hace la asociación Granada al Pedal, que ha convocado la XV Marcha Mejor en Bici-Vía Libre al Tranvía el próximo domingo 23 a las 12:30 horas. Con una duración de una hora, la marcha tiene previsto recorrer unos ocho kilómetros. La ruta tendrá su salida y su meta en el mismo punto, Puerta Real. Recorrerá la Gran Vía, pasando por San Juan de Dios, Pedro Antonio de Alarcón o el Zaidín entre otros.

Según destacó ayer Jesús García, uno de los miembros de Granada al Pedal, la asociación pretende que se cree una verdadera hoja de ruta que "desacelere la motorización del municipio". "Queremos que se dé la palabra al peatón, al transporte público y a la bicicleta", apuntó García.

De esta forma, Granada al Pedal pide que los planes propuestos por el Ayuntamiento se lleven a cabo y no se queden en papel mojado. Señalan la ne-

cesidad de que se eduque a la población en el uso de un transporte sostenible donde se dé prioridad al autobús, así como al resto de vehículos no motorizados. "Son alarmantes los datos de emisiones de gases contaminantes, el consumo de energías sucias, el tránsito de vehículos de dos y cuatro ruedas, los ruidos y las molestias que lesionan la calidad de vida de los ciudadanos", aseguraron desde la asociación.

Según apuntó García, no quieren realizar "brindis al sol". Por eso plantean la creación de un carril-bici que recorra la calzada y que no presente obstáculos que pongan en peligro a peatones y ciclistas. Además, denuncian la necesidad de compatibilizar los transportes públicos. De esta forma plantean la necesidad de poder acceder al metropolitano con las bicicletas o que las paradas se comuniquen con el resto de transportes ecológicos para facilitar su uso por los granadinos.

Hasta el momento son sólo proyectos sobre papel que proponen una ciudad sostenible y ecológica acorde con lo que ya está vigente en muchas de las ciudades europeas.

granadahoy.com

Granada Hoy

más y mejor información

Actual

La RAE se apunta a la revolución de la Red con el manual 'Escribir en internet'

Mario Tascón ha sido el encargado de redactar el manual que facilita las herramientas para publicar con corrección

Ana Mendoza (Efe) / MADRID

Con permiso de Quevedo, cuya estatua parecía presidir la presentación del manual *Escribir en internet*, la Real Academia Española (RAE) se llenó ayer de blogueros y tuiteros en un acto en el que se habló de "la gran oportunidad" que la red brinda a la lengua y de la nece-

sociales, y algo de revolucionario tuvo el formato elegido para exponer las características del nuevo libro, dirigido por el periodista Mario Tascón y publicado por Galaxia Gutenberg.

Porque poco habitual es que una presentación en la RAE se celebre fuera del salón de actos, y que, como sucedió ayer, los centenares de asistentes se distribuyeran por vestíbulos y escaleras, y muchos de ellos se enviaran tuits mientras escuchaban las intervenciones.

Y menos habitual aún en la RAE es que, entre los presentadores, figurara Julián Hernández, letrista y cantante de Siniestro Total.

Pero Hernández, "un humilde músico que trabaja con un humilde grupo de rock", según sus palabras, es un excelente tuitero y muy aficionado a "los infinitos caminos de las redes sociales", y ayer decía que esa "bestia del Apocalipsis" que al principio parecía internet en lo relacionado con el lenguaje, sirvió luego para "ampliar formatos y registros, modos y maneras, códigos y vocabularios".

La telefonía móvil, añadió el músico, hizo sonar las alarmas al principio por si las abreviaturas de los sms se extendían a otro tipo de comunicación escrita.

Julián Fernández
Letrista y cantante

“Es necesario ampliar formatos y registros, modos y maneras, códigos y vocabularios con internet”

sidad de cuidarla.

"Gracian habría sido un buen tuitero", afirmó el director de la RAE y presidente de la Fundación del Español Urgente, José Manuel Bleca, en el lanzamiento de este manual con el que la Fundéu BBVA facilita las herramientas necesarias para escribir con corrección en las diferentes plataformas de internet.

La RAE es consciente de "la auténtica revolución" que, según dijo Bleca, suponen las comunicaciones electrónicas y las redes

En breve



LUCÍA RIVAS

La exposición de Naser Jawabra abre sus puertas

ARTE. *Espera*, la exposición del artista Naser Jawabra, se inauguró ayer en la sede de la Fundación Euroárabe con la intervención del embajador de Palestina, Musa Amer Odeh; la secretaria ejecutiva de la Euroárabe, Pilar Aranda; la doctora en Bellas Artes y profesora titular de la Universidad de Granada, Asunción Jódar junto al propio Naser Jawabra. El pintor palestino inició en 2008 sus estudios de Doctorado en Arte Postmoderno en la Universidad de Granada y es también crítico de arte en diversas publicaciones locales árabes.

El Bellas Artes de Bilbao celebra el 80 aniversario del nacimiento de Botero

MUESTRA. El Museo de Bellas Artes de Bilbao acogerá desde el día 8 de octubre la exposición *Fernando Botero. Celebración*, en la que reunirá 79 pinturas y una escultura del artista colombiano con motivo del 80º aniversario de su nacimiento. La muestra, que podrá visitarse hasta el 20 de enero de 2013, rinde homenaje a la trayectoria de "un pintor, dibujante y escultor que ha sido capaz de desarrollar un estilo reconocible y propio, y que celebra una realidad vital con la exaltación del volumen y el color", explican sus organizadores.

Fernando Martín se rodea de rockeros en su nuevo proyecto Southern Comfort Band

MÚSICA. Rockeros de la escena nacional y malagueña como Miguel Ríos, Javier Ojeda, Adolfo 'Caimán' o Álex Meléndez arroparán el próximo 4 de octubre a Fernando Martín en la presentación en Málaga de su nuevo proyecto musical, la Southern Comfort Band. El concierto será a las 21.00 horas, dentro del ciclo On Echeagaray. El artista interpretará temas clásicos del grupo Desperados.

El musical 'Sonrisas y Lágrimas' llega al Coliseum de Madrid

MUSICAL. Considerado el estreno de la temporada, el próximo día 27 llega a la Gran Vía madrileña *Sonrisas y lágrimas*, el musical sobre la familia von Trapp, "que está en el ADN de generaciones de españoles" pero que volverá a emocionar "como si fuera la primera vez que se ve". Muy convencidos se mostraron los miembros del elenco electoral del musical como su director, Jaime Azpilicueta, durante la rueda de prensa de presentación del espectáculo, que se realizará en el Teatro Coliseum de Madrid esta temporada.

EN OTOÑO LLÉVATE LAS MEJORES REVISTAS CON Granada Hoy



CADA SÁBADO,
GRATIS

¡QUÉ ME DICES!

EL CORAZÓN MÁS DIVERTIDO